

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA

Año XXIV

Núm. 7.475

Segunda Época

Jueves 30 de Junio de 1932

Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6

Pagos anticipados

Apartado de Correos núm. 26

Propaganda tradicionalista

El Sr. Lamamié de Clairac dió ayer una brillante conferencia en Hesperia

El orador es ovacionado.—El acto transcurre dentro del mayor orden.—Comida íntima en el Casino.—Despedida entusiástica.

¡Gracias a Dios!

Los tradicionalistas almerienses celebraron ayer brillantemente su primer acto de propaganda. Fué en el Hesperia, ocupado por numeroso público, en el que había gente de todas las clases sociales. La nota sobresaliente la daban las señoras, muchas señoras que llenaban palcos y plateas y no pocas butacas. Se destacaban también los obreros, que durante la conferencia interrumpieron más de una vez con aplausos y voces de entusiasmo.

Aparte del triunfo del señor Lamamié de Clairac, que era cosa descontada, es de notar el sintoma consolador de que Almería, la Almería de las tibiezas y de la inacción, comienza a despertarse y a reaccionar ante el peligro.

En otras circunstancias no habría sido posible, o fácil por lo menos, congregar al público que ayer vimos en Hesperia, al solo anuncio del nombre del orador, mejor diríamos de la significación tradicionalista del orador. Y ahora se ha hecho el milagro en unas horas, sin reclamos ni propagandas, en un día oficialmente laborable en que muchos centenares de personas se vieron imposibilitados de asistir al acto.

Hay que hacer resaltar también el hecho de que, pese a los anuncios de interrupciones y agresiones por parte de elementos extremistas, ni el público se retiró, que era lo que se buscaba, sin duda—ni ocurrió el más pequeño incidente.

La brillante conferencia del señor Lamamié de Clairac, síntesis admirable del programa salvador del tradicionalismo, tuvo suspenso al auditorio durante siete cuartos de hora. Y no hubo otras interrupciones que las ovaciones y los aplausos, síntoma de que las ideas iban cayendo en terreno abonado, donde no tardarán en germinar y dar copiosos frutos.

Ocioso nos parece detenernos a elogiar la personalidad del orador. No es el señor Lamamié de Clairac un desconocido. Sus campañas de propaganda y sus intervenciones parlamentarias le han dado a conocer en toda España; y la prensa nos ha traído el eco de sus discursos llenos de sinceridad y de doctrina.

Quédense, pues, los bombos para quienes no tienen otro valor que el que la letra impresora les presta, y limitemonos nosotros a dar gracias a Dios, que ha dado lugar a esta siembra de buena doctrina tan necesaria en la época de desorientación y de confusión que padecemos; y a felicitar muy cordialmente a los elementos organizadores del acto de ayer, merecedores, por su patriotismo abnegado, de todos los elogios.

Comienza el acto

Poco después de las once y media, dió comienzo el acto tradicionalista. Desde mucho antes de indicada hora, la afluencia de personas al salón Hesperia era extraordinaria.

Con el mayor orden los asistentes fueron ocupando sus localidades hasta completarse totalmente el patio de butacas, palcos y plateas, y quedando en los pasillos buen número de asistentes.

Recibimiento.

Una atronadora salva de aplausos acogió la presencia en el escenario, del señor Lamamié de Clairac, a quien acompaña el conocido médico don Juan Banqueri, alma en la organización del acto que va a celebrarse, y el delegado de la autoridad, que lo es el agente de Vigilancia, señor Tejada.

Presentación del conferenciante

Hecho el silencio, usa de la palabra el señor Banqueri, para hacer la presentación del conferenciante.

Tarea superflua me parece—o miéza diciendo—la de presentar a persona tan conocida como el ilustre Sr. Lamamié de Clairac, por quien todos sentimos gran admiración, tanto por su labor de incansable propagandista, como por las magnas cuestiones que tan brillantemente ha abordado en el Parlamento: el problema cerealista y la defensa de la Compañía de Jesús.

—Quisiera, sin embargo—prosigue—hacer un símil que reflejara el entusiasmo con que nos hallamos congregados en este acto, y a ese propósito se me ocurre establecer la comparación de que el salón es una locomotora. Si a la locomotora no se le echa carbón, es indudable que no anda; pero tampoco descarrilla. La locomotora somos nosotros y sobre nosotros ha de caer un ascua, que serán las doctas palabras del conferenciante. Procuremos que ese ascua estimule nuestro entusiasmo para que las enseñanzas que

vamos a recoger cristalicen en provecho de los ideales que nos guían.

No ha de haber tibieza de espíritu en los que recojamos esas enseñanzas. Recordando las palabras de Dios el Ángel de Lodiacea, repetiré que hay que ser fríos o calientes; pero nunca tibios, pues no hay nada que más repugne al mantenimiento de un ideal que las reminiscencias que quedan en el estómago.

La fortuna nos ha deparado el poder deleitarnos ante la exposición de doctrina verdadera. Congratulémonos de ello.

El señor Banqueri termina su breve discurso dedicando un elogio a las señoras que con su presencia contribuyen al mayor realce del acto, y una ovación unánime subraya sus palabras.

Discurso del Sr. Lamamié de Clairac

Al levantarse el ilustre diputado agrario, se repite la ovación, con que fué acogida su presencia.

En el ambiente del salón flota el entusiasmo y se hace ostensible la corrección y compostura del auditorio que llena todas las localidades.

Señoras y señores:—comienza diciendo—No creáis, por las palabras del Sr. Banqueri, que mi discurso va a ser una alocución vibrante y cálida para excitar los ánimos en estos momentos de confusión de ideas. Lo esencial no está en eso. Importa más exponer la doctrina con toda lealtad y con toda nobleza, para obtener la virtud de que esa doctrina anide en los corazones.

El entusiasmo, cuando no es hondo y sentido, corre el riesgo de no ser permanente. Limitemos, pues, esta conferencia a la exposición de la doctrina, comenzando por estudiar, siquiera sea someramente, cuáles son las causas de la situación actual, y cuáles los remedios que hemos de procurar.

Causas y remedios

En los momentos actuales—continúa—sólo vemos aquello que resulta persecutorio; pero no acertamos a ver las causas que hayan determinado tal situación.

Y atento a ello, dice que una simple reacción no es algo definitivo si no se analizan las causas para extirpar el mal de raíz.

Hay que hacer ese análisis para proponer después cuáles han de ser los remedios.

En el transcurso de un siglo, se han ido incubando en España los males que hoy lamentamos. Y se han ido incubando, tanto en el orden social como en el político, merced a un sistema que he de calificar de equivocado, por lo mismo que si así no lo fuera no se hubiera llegado al actual estado de cosas.

El noventa por ciento de los problemas que mantienen la atención y aun la perturbación del mundo entero, son los problemas sociales. Hagamos, pues, un análisis de estos problemas, comenzando por conocer sus antecedentes.

Durante un siglo entero, las leyes económicas basadas en un individualismo egoísta, vencieron en la contienda.

El individuo, exaltado hasta el máximo, se ha ido sugetando a la ley de la libre concurrencia, y así se vino a dar con la lucha de clases que no es otra cosa que el producto natural de la exaltación individualista.

Y sucedió, lo que necesariamente tenía que suceder: el fuerte oprimió al débil hasta que en la lucha en el campo de la economía, triunfaron las grandes empresas, los grandes monopolios, los grandes trusts.

Y la lucha seguía; y el débil continuaba siendo la víctima, en tanto que los poderosos se daban perfecta cuenta de que no podían combatirse entre sí por el peligro de quedar mutuamente derrotados, a semejanza de esas peleas de gallos, donde mueren el triunfador y el vencido.

Esto hizo que aún se acrecentara más el poder de los grandes y surgieran esos poderosos trusts.

Resultado, los grandes, los poderosos en el mecanismo de la economía, concertados de esta suerte, según imponiéndose más y más a los débiles.

daba el uso que convenía a sus fines ambiciosos; pero negándolo siempre cuando su destino era otro del que ellos propendían.

—Esto—añade—que sucedía en el campo de la economía, sucedía igualmente en el concepto de capital y trabajo.

El concepto de capital, proclamado egoístamente, creía poder hacer lo que quisiera, toda vez que había suprimido toda idea sobrenatural y atendía exclusivamente al disfrute de lo material y pasajero.

«No hay más vida que esta», era la idea predominante; pues a disfrutar de ella.

Al trabajo se le consideraba únicamente como un factor de la producción. No había concepto cristiano y se le reducía a la condición de mercancía expuesta a la ley de la oferta y la demanda.

Este era el concepto que tenía del obrero el liberalismo económico.

Y si al obrero se le había arrancado toda idea de lo sobrenatural y si él mismo había llegado a convencerse de que no había más vida que la de este mundo, es lógico que quisiera participar también en el banquete de la vida que veía disfrutar solo al capital.

Y así surgió la cuestión social. El obrero, desprovisto de toda idea superior, se reveló, surgiendo inevitablemente la lucha de clases que vemos derivar del liberalismo económico al marxismo y al socialismo.

Indudable es que aquello no podía subsistir, menos aún encauzarse hacia el socialismo; que, según hemos visto prácticamente, ofrece una cosa para luego dar otra muy distinta.

Socialismo.—La reforma agraria

Pasa a exponer el orador, la contradicción manifiesta entre las doctrinas socialistas y la práctica de ellas por los mismos que las propugnan.

Alude a las campañas de los socializantes y cita como típico la promesa del reparto de las tierras, que hizo concebir a los campesinos la idea de que iban a dárseles sin más ni más. Algo así como la vuelta de la tortilla atizada por los propagandistas.

Y la realidad es otra. Ahí está la reforma agraria, que no dá las tierras, es decir que las dá, pero al Estado; y éste las entrega condicionadamente a los campesinos que han de sugetarse a los caprichos de unas comisiones que pueden quitárselas a pretexto de mal cultivo u otras razones más o menos fundamentadas.

En definitiva, se trata de sustituir la propiedad privada por una propiedad colectiva en la que todo es de todos, pero en la que nada es de nadie.

El Estado se convierte en un poder enorme en el que es propietario único, comerciante único e industrial único.

Naturalmente que para mantener ese tinglado monstruo se precisa un ejército de empl. ados y un enjambre de burocracia, pues que no es posible que el Estado haya de mantener fábricas, propiedades e industrias sin una red de servidores de esa burocracia que le representen y en definitiva sean los que nos digan cuándo, dónde y cómo debemos trabajar.

Alude al régimen implantado en Rusia para venir a la consecuencia de que tal es lo que el socialismo propugna.

El campesino no se dá cuenta—agrega—de que, al fin, el propietario convive con él, por tanto, más fácil ha de serle la solución de sus dificultades. El Estado, por el contrario, no tiene entrañas. A él le importan las dificultades.

A igual que el cobrador de las contribuciones—ejemplo admirable del Estado propietario—no puede detenerse ante la miseria, ni ante la orfandad, ni ante la viudedad.

Subleva contemplar el engaño con que el socialismo trata de embaucar a los campesinos y está sublevación, no es sino una reacción contra el liberalismo económico.

Remedios

Entremos ahora—declara el señor Lamamié—a estudiar los remedios que han de ponerse a ese liberalismo económico.

En primer lugar, se ha hecho creer a los obreros que la Iglesia era la que amparaba el concepto de capital y trabajo que dejamos expuesto.

Nosotros hemos de rechazar enérgicamente la imputación. Lo que si ciertamente ha sucedido, es que nosotros procedimos en alguna ocasión con ese mismo sistema de liberalismo; pero la doctrina es otra.

La doctrina empieza por respetar el derecho de propiedad y aquí conviene advertir que los mismos cabezallas demagógicos propagandistas del reparto, lejos de sentirlo mantienen to-

dos un deseo ingénito de tener propiedades, bien sea una casita, bien sea una rentita que les asegure el porvenir o bien un automóvil en el que pasear.

El derecho de propiedad está proclamado en la doctrina católica; pero el uso de esa propiedad es otra cosa.

Los bienes son dados para ser administrados y a esos administradores se les imponen deberes que inexorablemente han de cumplir.

Culpa principal de ese mal que padecemos es la mala administración de esos bienes, que no son ni pueden ser para disfrute ambicioso de los que los poseen.

El concepto cristiano no es reducir a la calidad de mercancía al trabajador.

Ahí está la gloriosa Encíclica de León XIII, «Rerum Novarum», proclamando a los cuarenta años de haberse escrito, cuál es la verdadera doctrina de la Iglesia.

Y es que hay que mirar las cosas con un criterio, sobrenatural. El obrero es hermano nuestro. El mundo es para todos por igual.

Contemplemos el ejemplo vivo de Jesucristo en su paso por la tierra y veámoslo treinta años en un taller para demostrarnos que es la pobreza que más estimaba. Y cuando salió a la vida pública, observemos que aún era la pobreza y la privación la que le hacía tener a veces que descansar sobre las duras peñas del camino.

Y pobremente y desnudo murió en la Cruz, para legarnos su ejemplo de humildad y sacrificio.

A la lucha de clases que el socialismo impulsa y aviva, la doctrina católica opone principios totalmente contrarios. Principios de amor y de respeto mutuo.

Cita el caso de un comité paritario, donde la representación obrera estuviera equipada a la representación patronal. Aquellos—dice—sentirán hacia éstos un odio singular que no habrá de amortiguarse ni menos satisfacerse porque la decisión del comité se incline del lado de los obreros, y si son éstos los que pierden, excusado es decir que la cosa habrá empeorado enormemente.

Y el mismo sentimiento embargará a los patronos, que tampoco por una victoria o una derrota en la decisión del comité han de abandonar el prejuicio de que los obreros tratan de suplantarlos en el disfrute de sus bienes.

Pero ponded ahora a unos y a otros, no influenciados por la lucha de clases, sino guiados por una mútua comprensión; una comprensión en la que aquellos se contentarán con lo que sea razonable y éstos habrán de ceder lo que se estime justo. Veremos entonces al mismo organismo convertido en instrumento eficaz en lugar de ser concentración y avivamiento de mútuos rencores.

Para ello—añade—es preciso rectificar. Es preciso darse perfecta cuenta de que no toda la razón ha de estar de parte de uno solo. Es preciso llegar a comprender que también la parte contraria puede ser poseedora de la razón.

En definitiva, es imprescindible que vuelva la paz en Cristo.

Política

Y tratemos ahora de la política. También las cosas que suceden en la

política tienen, como en lo social, su antecedente.

Yo he de declarar—dice—que todo lo que en el orden político viene sucediendo no es sino consecuencia de un régimen impregnado de parlamentarismo y liberalismo.

Desde 1812, y no es que yo crea que hayamos de retroceder a esa fecha para situar las cosas en el estado en que estaban entonces, se ha venido empeorando día tras día la política, perdida en esa maraña del parlamentarismo la democracia, la soberanía del pueblo y demás monsergas que fueron objeto de atenciones preferentes.

Un hombre, un voto. O lo que es lo mismo, tanto vale el criterio de un experto como el de un sabio.

Si es verdad que cada hombre es un alma igual a la de los demás, también es verdad que la razón del número es algo absurdo.

El sufragio universal en materias concretas equivale a reconocer al hombre más alejado de las actividades políticas la misma autoridad que al sabio dedicado al estudio de esas cuestiones.

Pero no hay hombre capaz de entender de todo; y si es así, cuánto menos será posible que todos entiendan de todo.

Ese es el absurdo en que todavía vivimos y la base del supuesto dogma de la soberanía popular.

Y el régimen, que con todo respeto a las personas he de declarar bien caído, vivía impregnado de esos absurdos y pretendía mantener esos falsos principios.

Citemos, sin ir más lejos, al eminente estadista don Antonio Maura.

«Qué fué Maura, sino una víctima de su sistema?»

Como bien dijo el gran Vázquez de Mella, fué un prisionero en la propia jaula de oro que quiso procurarse.

El sistema y nada más que el sistema era estéril. El sufragio universal inorgánico trajo como consecuencia lógica la invención de los partidos políticos que todos odiamos, pero con los que hasta ahora no hemos sabido acabar.

Los grandes partidos políticos llegaron a adueñarse de la nación, hasta hacer posible que desde el ministerio de la Gobernación se concertara el criterio del pueblo, sin el más leve temor de error. Y así sucedía que nos acostábamos liberales para levantarnos conservadores, según las oscilaciones de los partidos ayudados por el caciquismo que ninguno hemos de desear vuelva nunca.

Y contemplemos el Parlamento, antes y ahora, pues que el 14 de abril cayó una institución, pero quedó persistente el mismo sistema.

«Qué pueden hacer cuatrocientos diputados sentados en la Cámara sino someterse a la disciplina de los partidos? Lo contrario sería una situación de anarquía tal que haría imposible todo Gobierno.

Pasa el orador a referir, como ejemplo práctico de la subsistencia actual del sistema, el caso del discurso de Lerroux en la plaza de toros de Madrid.

—Lerroux—dice—iba a romper su silencio mantenido en tanto que se habían herido únicamente los sentimientos; pero que no podía seguir cuando se trataba de abordar intereses de la nación.

Y viene a renglón seguido de aquel discurso, la presentación en Cortes del

proyecto de elevación de contribuciones.

El diputado radical señor Maura presenta un voto particular y en votación es rechazado por la Cámara.

Para justificar la derrota de los radicales, otro político que no puede tar más fracasado, el señor Maura, levanta para tachar el voto particular de maniobra encaminada a derrumbar al Gobierno, y aun estimando que él hubiera votado, declara que antes de la estabilidad del gabinete.

Y el señor Guerra del Río, jefe la minoría radical, alarmado entonces por que se haya interpretado las intenciones de los radicales como una maniobra, dice que, de haberlo sabido, dos ellos hubieran votado con el Gobierno.

«¿Cómo el interés político se te pone al interés de la nación?»

Agrega que no censura esos procedimientos, que han de ser así si los tienen el poder quieren evitar el mayor, para ellos, que sería el perderlo.

Cita el caso del señor Prieto, proclamando mientras fué ministro de Hacienda que no entendía de aquellos descañados irse; pero es que si se iba a día muy bien ocasionar el derrumamiento del Gobierno, como llega a darse una media a la que se va un punto del tejido.

Tal es el sistema y no hay que decir que cambie en tanto no cambie la raíz del régimen.

Sistema tradicionalista

Contrariamente a lo que se ha dicho por los enemigos, el sistema tradicionalista no es absolutismo, ni teocracia, ni gobierno de curas.

Eso es la leyenda de que se ha extendido rodando.

El tradicionalismo no es un invento de partido político, sino el ejemplo práctico que nos dan aquellas épocas gloriosas que hicieron feliz y próspera a nuestra España.

No es el absolutismo de los Borbones, ni aun el glorioso reinado de Austria.

El tradicionalismo va más allá. Alca ampliamente el concepto de tradición, aunque no con esa rara teoría que el señor Azafia nos hacía trucos juegos malabares con la historia de España.

La vida del tradicionalismo es la persistencia en la tradición; pero con acomodamiento al progreso.

Lo consustancial no podrá cambiarse; pero sí la concepción política dentro de la tradición.

El tradicionalismo no es individualista. Nosotros tomamos como fundamento de la sociedad la familia, que en esencia la primera sociedad creada por Dios. Vienen después el Municipio y el Estado.

El Municipio como unión de las familias que, por evolución natural, ha de constituir la nación.

Y esa familia, adaptada a servir de base a las distintas actividades que ha de diferenciar en los conjuntos.

Como de la mano viene entonces el concepto tradicionalista de propiedad y trabajo. Si en esas familias se agrupan por clases, lógicamente es que cada sector esté representado por los que

Continúa en la tercera plan



Tercer aniversario del fallecimiento de la señora

D.ª Josefa López Quesada

Ocurrido en Algeciras el 1.º de Julio de 1929 recibidos los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su esposo, don Miguel Ángel Espinar y de Terry; hijos, don Miguel Ángel, doña María de los Dolores, don José María, don Rafael y don Gabriel; madre, doña María del Rosario Quesada García viuda de López Guillén; padres políticos, don Antonio Miguel Espinar y Espinar y doña María de los Dolores de Terry Edwards; hermanos, don José y don Eduardo López Quesada; hermanos políticos, don Armando Bueso Massa; doña Antonia y doña Isabel Gay Padilla y don Francisco Javier Espinar y de Terry; tíos, primos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

El Jubileo particular y todas las Misas que se celebren en el Santuario de Nuestra Señora del Mar de esta ciudad de Almería el viernes 1.º de Julio del corriente año 1932, siendo la Mayor a las 10 horas, así como todas las Misas rezadas que el propio día se digan en la Iglesia Parroquial de San Pedro de esta misma población, serán aplicadas en sufragio de la expresada

El Excelentísimo y Reverendísimo señor Obispo de Almería y otros varios Prelados tienen la forma acostumbrada.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSABLES ESPECIALES

El ministro de Agricultura y la Reforma Agraria

Declaraciones

El señor Domingo se muestra satisfecho de la aprobación de la base primera.—La retroactividad y otros aspectos de la Reforma

La cosecha de trigo

Madrid, 29-8 noche. Los periodistas visitaron hoy al ministro de Agricultura en su despacho oficial.

El señor Domingo hizo extensas declaraciones sobre la Reforma Agraria.

Empezó mostrándose satisfecho por la aprobación de la base primera, que se refiere fundamentalmente a la aplicación de la retroactividad.

—Era esta—dijo—indispensable, por que sin ella no hubiera habido reforma.

—La reactividad—añadió—se aplicó en todos los países donde se acometió la solución del problema.

Citó después casos como los de Checoslovaquia, Rumania y Letonia donde la ley se retroajó muchos años y en cambio, en España se ha retroajado únicamente a la fecha de la proclamación de la República.

Espiritu de la Reforma

Hizo otras consideraciones y habiéndole preguntado que informaba la base dijo el señor Domingo que la forma en que se redactó revela un espíritu de transigencia por parte de la comisión.

Se aceptaron muchas sugerencias incorporándose a la Reforma bastantes enmiendas.

Detalló después la forma en que quedó redactada la base aprobada, diciendo que las reformas aceptadas revelan un sentido altamente liberal.

También se ponen de manifiesto ventajas del régimen parlamentario que permite la elaboración de esa reforma donde se dan armonizadas todas las tendencias, en esta forma que es, sin duda, de alto interés nacional.

La cosecha de trigo

Habló después el señor Domingo de la cosecha actual de trigo manifestando que representa un considerable volumen de producción en algunas provincias cerealistas.

Insistió en que se procurará a todo trance una cotización reproductiva, la cual se logrará puesto que existen ya demandas de algunas provincias donde está próximo a agotarse el último trigo importado.

Se impondrá a las fábricas de harinas la obligación de proveerse durante la cosecha que ya es abundantisima.

Fiesta militar en el campamento de Carabanchel

Al final pronuncia un discurso el señor Alcalá Zamora

Madrid, 29.—8 noche. Hoy tuvo lugar en el campamento de Carabanchel una fiesta militar desfilando las fuerzas que intervinieron en las maniobras de los últimos días.

Antes, las tropas realizaron varios ejercicios que fueron presenciados por los señores Alcalá Zamora y Azaña acompañados de las autoridades militares.

Almuerzo

Al terminar el desfile se sirvió un almuerzo de doscientos cubiertos en el mismo campamento.

Al terminar las maniobras.—Banquete

Terminaron las maniobras esparciéndose humos que formaron una nube donde se destacaban los colores de la bandera republicana.

Discurso del señor Alcalá Zamora

Al final pronunció un discurso el señor Alcalá Zamora.

Dijo que las autoridades, aunque las improvisen, deben meditar sus palabras, pues no es fácil incurrir en indiscreción cuando se ha meditado previamente.

Hizo un elogio de las maniobras ejecutadas por la tropa.

Terminó que la República ha aparecido en el mundo de la política porque siempre una ramera

na y demás comitiva fueron despedidos por los cadetes con vivas y aplausos.

Algunos cadetes siguieron al automóvil del señor Azaña vitoreándole largo tiempo.

El señor Azaña se emocionó visiblemente.

En la sesión del Ayuntamiento se forma un gran escándalo

Al discutirse la aprobación del Estatuto en el Parlamento

Madrid, 29 8 noche. En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento, el concejal liberal don Fulgencio de Miguel se ocupó de la discusión del Estatuto de Cataluña en Cortes.

Censuró la conducta de los diputados por Madrid que votaron en favor.

El alcalde señor Rico, le contestó que Barcelona y Madrid siempre vivieron hermanados y en el porvenir esperaba que sucediera igual.

Agregó que de todas formas, cao de suscitarse una situación que pudiera prestarse a confusiones, ante todo y sobre todo sería alcalde de Madrid para defender la capital.

Escándalo

Interviene el señor Vallengano requiriendo a los concejales que ostentan actas de diputados para que expusieran su juicio y su actitud frente al Estatuto.

El señor Saborit le replicó indignado que no tenía el derecho a requerir a los concejales para que expresen sus opiniones sobre asuntos políticos, pues no era adecuado tratarlos en el Ayuntamiento.

El señor Vallengano insistió originándose un gran escándalo en el cual tomaron parte los asistentes a las tribunas públicas.

El alcalde intentó inutilmente dominar el tumulto.

Algunos concejales socialistas y republicanos abandonaron el salón.

El señor Ortega y Gasset, entre protestas y constantes interrupciones dijo que debían desvanecerse todos los recelos, pues el Estatuto, lejos de quebrantar la unidad política y orgánica de España, la robustece.

Arreacia el escándalo

Las palabras del señor Ortega y Gasset dieron motivo a que arreacia se el escándalo.

El alcalde viendo la imposibilidad de calmar los ánimos y mantener el orden levantó la sesión.

Quedó aplazada la discusión sobre el préstamo de veinte millones que harán los banqueros al Ayuntamiento.

El crimen de la carretera de Pozuelo

Actuaciones judiciales

Madrid, 29 8 noche. El juez que instruye el sumario con motivo del asesinato ocurrido en la carretera de Pozuelo del que, como es sabido resultó muerto José Arce, ha puesto en libertad a dos de los detenidos en San Sebastián.

Una pista

El juez se ha mostrado optimista sobre el esclarecimiento del suceso, pues parece que se sigue una pista segura.

Se acentúan los indicios de culpabilidad contra un extremista apellidado Yagüe, que fue detenido hace días, en unión del anarquista Bajaterra.

SE VENDEN

tahallas de tierras de riego en término de Huércal. Para informes, don Joaquín Cumella, Minero, 3. No se admiten corredores.


Choque de trenes en Alcázar de San Juan

Resulta un muerto que no ha podido ser identificado

Alcázar de San Juan, 29.—En las cercanías de esta estación, ocurrió hoy un choque de tren de mercancías con otro procedente de Alicante que estaba estacionado.

Las máquinas de ambos trenes y tres vagones de viajeros han quedado completamente destruidos.

De entre el montón de astillas de uno de los vagones, se extrajo el cadáver de un hombre que viajaba sin billete ni documentación, por lo que no ha podido ser identificado hasta



Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Dolores Moreno Prats de Joya

Falleció el día 25 de junio de 1932, a los 52 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Ramón Joya Rojas; hija, doña Dolores; hijo político, don Adrián de Burgos; hermanos y demás familia,

RUEGAN a sus amigos una oración por su alma.

La misa rezada que se celebre el viernes, primero de julio, a las siete y media de la mañana en la Capilla de las Hermanitas de los pobres; a las ocho y ocho y media, siendo la Mayor a las nueve, en la Iglesia de San José y un novenario que empezará el día 4 del mismo mes en la Iglesia de Santo Domingo a las ocho de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las Cortes constituyentes

Sesión de la tarde.—Es aplazado el debate sobre la rescisión del contrato con la Compañía Trasatlántica.—Continúa la discusión del articulo del Estatuto catalán.—Se rechaza un voto particular y una enmienda del señor Royo Villanova.—Queda aprobado el artículo 5.º y se discute la totalidad del título 2.º

Comienza la sesión

Madrid, 29. 8 noche. A las 4'10 de la tarde da comienzo la sesión que hoy celebra la Cámara Constituyente bajo la presidencia del señor Besteiro.

Hay una gran desanimación en los escaños de los diputados y poca concurrencia en las tribunas públicas.

En el banco azul los ministros de Trabajo, Agricultura y Estado, señores Largo Caballero, Domingo y Zulueta.

Antes del orden del día

Se da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada. A petición del señor Guerra del Río se aplaza el debate sobre la res-

ción del contrato con la Compañía Trasatlántica.

Se aprueba la modificación introducida a la ley de accidentes de trabajo.

Después se rechaza un voto particular del Sr. ALTABAS por 64 votos contra 32 y se pasa al

Orden del día Estatuto Catalán

Se entra a examinar el orden del día poniéndose a debate el articulo del Estatuto Catalán.

El Sr. GARCIA LOZANO defiende un voto particular al artículo séptimo, que pasó a ser cuarto.

Pide que se conceda vecindad administrativa a los españoles que residen en Cataluña y se les reconoca

el derecho a someterse a la legislación española.

Puesto a votación nominal se rechaza por 148 votos contra 77.

Intervención del Sr. Royo Villanova. Voto particular

El Sr. ROYO VILLANOVA protesta de que el señor Maciá declare el día de hoy fiesta en Cataluña y mientras tanto el Parlamento trabaje para ellos.

Da lectura a una carta donde se dice que se llamó por teléfono a la Generalidad y no pudo comunicarse porque se le dijo que el idioma oficial era el catalán y no podían contestar en castellano.

Añade que al entregarle a Cataluña el idioma se le entrega con él un girón de la soberanía de la patria española.

Califica de pobre la lengua catalana que para su formación busca en todas partes palabras para asimilarlas.

Termina defendiendo un voto particular pidiendo que para los efectos de la vecindad, rija el artículo 15 del código civil.

El Sr. LARA le contesta diciendo que los españoles que adquieren vecindad en Cataluña no pierden el carácter español.

Se rechaza otra enmienda del señor Royo Villanova por 192 votos contra 23.

Después son rechazadas sucesivamente otras enmiendas.

Queda aceptada la redacción del artículo quinto en el sentido, que tendrán la condición catalana quienes lo sean, no habiendo ganado vecindad administrativa fuera de Cataluña y los españoles que se avencien en Cataluña.

Apruébase así por 159 votos contra 18.

Título segundo

Se pasa a discutir la totalidad de título segundo.

El Sr. ARMASA consume un turno en contra. Defiende la unidad legislativa del Estado diciendo que se debe mantener ante todo la organización de los tribunales y registros.

Las universidades e institutos deben ser castellanos.

El Sr. COMPANYS anuncia que el diputado señor Torres ha enfermado repentinamente encontrándose se grave, y por este motivo se han ausentado varios diputados.

El señor Besteiro suspende el debate y levanta la sesión a las ocho y cuarto.

Después de la sesión de la tarde

Comentarios en los pasillos

Al terminar la sesión se hicieron los comentarios de costumbre en los pasillos del Congreso que hoy estuvieron menos animados.

El señor Besteiro manifestó que mañana se discutirá el contrato de la Compañía Trasatlántica y la elevación de las tarifas ferroviarias.

Manifestaciones del señor Azaña

La fiesta militar en Carabanchel

El señor Azaña conversó breves momentos con los periodistas.

Se mostró satisfechísimo de la fiesta militar celebrada en el campamento de Carabanchel, donde pudo comprobar el espíritu elevado de la juventud militar como también la gran disciplina de las tropas.

—En los ejercicios de tiro,—añadió—se han hecho blancos admirables por la artillería.

Maura y Companys

señor Azaña con-

versando con varios diputados dijo: —La falta de diputados catalanes me demuestra que nadie defiende el Estatuto.

A esto replicó el señor Companys:

—Esto ocurre por segunda vez, pero en lo sucesivo no lo toleraré.

La sesión nocturna

Se discute la totalidad de la base segunda de la Reforma Agraria

Son desechadas varias enmiendas (Conferencia telefónica recibida de Madrid a las tres de la madrugada)

A las diez y cincuenta y cinco de la noche comienza la sesión nocturna de la Cámara.

Preside el señor Besteiro.

En el banco azul se encuentran los ministros de Agricultura y Trabajo.

Se admite la renuncia del acta al diputado señor Monríz.

Reforma agraria

Se pone a debate la totalidad de la base segunda de la Reforma agraria.

El Sr. AIZPUN (Don Rafael) consume un turno en contra combatiendo la totalidad de la Reforma.

Dice que no es aplicable a Navarra ni a las provincias vascongadas. Otros diputados hablan también contra la aplicación de la base segunda.

El Sr. OSSORIO, mantiene un criterio favorable.

El Sr. BALBONTIN dice que los socialistas han perdido la ocasión.

El Sr. ARANDA, por la comisión defiende el dictamen y dice que se aceptarán algunas enmiendas.

Interviene el Sr. ALVAREZ (don Basilio) en favor de la redención de los foros gallegos.

El Sr. CASANUEVA presenta una enmienda en el sentido de que sean reglamentados los asentamientos.

Es desechada en votación nominal.

Igualmente se desecha otra enmienda del señor Cid.

Se levanta la sesión a la una de la madrugada.

Conferencia para buscar una fórmula al Estatuto

A última hora sostuvieron una conferencia el ex ministro señor Martínez Barrios y el señor de los Ríos con objeto de llegar aun acuerdo en lo referente a las enmiendas de los radicales al Estatuto.

Parece que no se ha llegado al acuerdo deseado.

El señor Martínez Barrios insistió en que se aceptarán las enmiendas presentadas.

El señor de los Ríos le contestó: Usted habla por sugestión.

Se da como seguro que en la sesión de mañana intervendrá el señor Sánchez Román en el debate sobre la totalidad del título segundo del Estatuto.

Alcance político

La comisión de Estatutos

Madrid, 29 10 noche.

En los despachos del Congreso se reunió la comisión parlamentaria de Estatutos, examinando las enmiendas presentadas.

Debate aplazado

Ha quedado aplazado el debate sobre elevación de las tarifas ferroviarias, porque los radicales socialistas han pedido el dictamen para estudiarlo.

Enmiendas de los agrarios al Estatuto y a la Reforma Agraria

La minoría agraria ha ultimado las 29 enmiendas que presentarán al Estatuto Catalán, contra la facultad que se pretende otorgar a Cataluña en la aplicación de las leyes sociales.

También han ultimado el estudio de las 14 enmiendas que presentarán a la Reforma Agraria.

Enmienda de los radicales

Los radicales presentaron una enmienda al Estatuto referente a la Hacienda, encargándose el señor Marraco de defenderla.

"A B C" denunciado

Madrid, 29 10 noche.

El diario «A B C» ha sido denunciado nuevamente.

La denuncia la ha motivado un artículo del señor Salaverria sobre los colores de la bandera española.

En 4.ª plana:

Cotizaciones de Bolsa.—Número premiado de «los Iguales».—Guía del comprador.

¡YO TAMBIÉN!

También usted puede ir **ELEGANTE** si compra sus

VESTIDOS en CASA FORNIELES

Presenta el mejor **SURTIDO** en toda clase de tejidos y **NOVEDADES**.

Lo MEJOR y lo más NUEVO

Visitenos

Casa Fornieles

SE ENVIAN MUESTRAS POR CORREO

Riego 7 (antes Real).

Vapores Correos franceses

de la Societé Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, FLORIDA y CAMPANA

Saldrá de Almería el día 17 de Julio de 1932, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

Saldrá de Almería el día 17 de Agosto de 1932, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCEBA { De 10 años cumplidos un entero 527'50 incluido impuestos De 2 a 10 años cumplir un medio 267'50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años gratis

Al tener la carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Prim Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje quince días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable.

Comestibles especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho platos con un suplemento de 25 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

Todos los meses una salida de buque directo a Marsella

Aviso importante.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus **Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ** S. en C.—Avenida de la República, 69.—Almería y Cortina del Muelle, 11.—Málaga.

Continuación del discurso del señor Lamamié de Clairac.-(Viene de la primera plana)

mantiene idéntica característica. Y así sucederá que el sufragio será efectivo; cada uno votará, indudablemente; pero votará sobre lo que sabe y conoce.

Pasa después a explicar la fórmula de mandato imperativo con la que se aseguran las responsabilidades de los que, estando encargados de mantener un programa, lo abandonan o lo traicionan.

Cita como caso ejemplar, la responsabilidad extrema exigida durante el reinado de Carlos V al representante de Segovia que no cumplió con el deber que le habían impuesto sus representados.

Expone que la representación en Cortes será ponderada lo mismo que lo es en la familia la tendencia de sus integrantes.

No hacen falta partidos políticos, porque hay algo orgánico que les une a todos.

Y si en algún caso llegara a haberlos, lo sería circunstancialmente y para determinada defensa de intereses circunscriptos a sectores en los que no es precisa la intervención de los no interesados.

Los gobiernos no tienen que depender de los partidos, y los ministros, si no sirven se sustituyen, pues que nada les ata al poder de manera que quebrante la disciplina de representación.

Culpa al sistema liberal de la crisis por que atraviesa el mundo y califica de fracasada la democracia que ha dado lugar al fascismo, al hitlerismo y a tantos otros sistemas políticos.

-Para hallar el tradicionalismo—dice—no hay que ir en busca de enseñanzas extranjeras, hoy al uso, sino que basta buscarlo en España, precisamente en sus épocas de mayor gloria.

Lo que sucede es que España perdió su ruta y se puso un traje extranjero. -Las bayonetas derrotadas en la guerra de la Independencia—agrega—dejaron un figurín que ha hecho que nuestra patria venga a la situación en que la encontramos.

Hay que buscar nuestro traje, y bien sabido es que cuando está formado a nuestro cuerpo, se adapta admirablemente a nosotros.

El sistema tradicionalista, pues, no puede ser base de ningún poder absoluto.

La tiranía y el despotismo no son exclusivos de ningún régimen; y peor tirano que un Rey es una democracia demagógica que nos separa y nos divide en castas.

Postulados del tradicionalismo. Entra el conferenciante a glosar los postulados del tradicionalismo.

Como primer postulado—dice—está el concepto Dios, y este concepto no quiere decir mezclar la religión con la política.

No hay Estado posible sin moral; y, sentada esta base, la moral no puede ser otra que la moral cristiana.

El postulado es que Dios reine sobre todos; pero que los curas gobiernen al país.

Que la idea de Dios impregne la familia, las leyes y todo en definitiva.

La Iglesia, como sociedad perfecta, y el Estado como sociedad perfecta también, tienen sin embargo muy distintos fines que cumplir; aquella en lo sobrenatural, éste en lo material.

El tradicionalismo no va más allá de las doctrinas de los Papas.

Cita la circunstancia de que aun en los líderes de la demagogía, se da frecuentemente el caso de atender en momentos solemnes de su vida a cumplir los mandatos de la Iglesia. Cuando hay que casar a una hija, por ejemplo.

Explica después el concepto de patria, según los postulados del tradicionalismo, y dice que no se circunscribe al límite geográfico, sino que es todo el acervo transmitido por las generaciones. Es el pasado, el presente y el porvenir. Es la historia de España, con sus glorias y sus vicisitudes.

Refiere a la dominación árabe para venir a parar en la trasmutación operada desde Covadonga a la conquista de Granada por los Reyes Católicos que culminaron en la unidad nacional, haciendo ondear en las almenas de la Alhambra bajo la cruz de Cristo, el pabellón de Castilla.

Unidad nacional que se completó con la expulsión de los judíos; esos mismos judíos que en nuestros días han merecido una clamorosa ovación del Parlamento al ser requeridos por el gran rabino Fernando de los Ríos.

Así se formó España y así es de hombres conscientes conservar la integridad de la patria.

Y la base para conservar la ha de ser necesariamente la autonomía de los municipios.

¿De qué libertad han de gozar las regiones si los municipios no son libres?

Pasa a estudiar el concepto de regiones y dice que en régimen de República solo puede admitirse la unitaria y centralista o la federal.

-En la región independizada—agrega—necesariamente ha de haber un representante del poder central, que si es natural de la región suscitará los recelos del resto del país, y si no es de la región, no merecerá la confianza de los independizados.

En nuestro sistema no se puede dar ese caso. El monarca lo es tanto de la región como de la nación y no puede haber divergencias entre unas y otras regiones que, aún administrándose con su peculiar modalidad, han de resolver sus cuestiones íntimas ante un poder no ligado a ninguna.

Refiere después a los núcleos que mantienen los postulados de religión, patria, propiedad, familia, etc., parecen establecer diferencias con el tradicionalismo; y a este respecto, cita unas frases del diputado señor Gil Robles, mantenedoras del respeto mutuo entre los que propugnan postulados católicos, dispuestos a la unión pero sin desdibujarse los contornos.

El momento es de coordinar el blanco en la lucha común, pero manteniéndose uno su bandera peculiar. No que el tradicionalismo aban-

done el estandarte que ha mantenido en todos los tiempos hasta hacer posibles estos momentos de esperanza.

Hace referencia al miedo de los que se retraen en actuar y dice que no es más que egoísmo. Cita el ejemplo de la mujer que ha sabido sacudirse el miedo antes que los hombres.

Se ocupa después de los que almacenan riquezas, calificándolos de conservadores y les excita a que actúen, pues no sería justo ni tenerían título alguno para pedir su defensa si son los primeros en negar su sacrificio en estas horas de angustia.

Ataca a Maura y a Lerroux, culpándoles de falta de civismo y de ser partícipes de la luctuosa jornada de la quema de conventos.

Censura a Melquiades Alvarez, del que refiere la anécdota de que tomando a broma en el Parlamento en su primera intervención, hubo de recurrir al truco de atacar a los católicos para trocar las cuchufletas en ovaciones de la mayoría.

Dedica frases de elogio a la mujer, a la que recomienda actuar en política desplegando toda su actividad y energías.

-Bien que estuviérais en el hogar—dice—cuando el hogar no era atacado, cuando menos con la saña que lo es ahora; pero en estos momentos es estrechísima obligación de conciencia salir en defensa de los principios que la persecución pretende destruir.

Hay que sobreponerse a los egoísmos y a las conveniencias y ha de tenerse en cuenta que el egoísmo ha podido entrar en el pecho de los hombres pero no es posible que anide en el corazón de las mujeres.

Recuerda que los políticos antiguos y modernos llegan a establecer pactos con su propia familia y así se da el caso de un político propugnando por una medida de gobierno que ataque a la religión, en tanto que su esposa enciende lamparillas para pedir a Dios no se apruebe lo que pretende el marido.

Hay que actuar en política y no basta la Acción Católica, aun cuando es necesaria y hasta esencialísima. Es preciso afiliarse y luchar sin limitarse, a la antigua usanza, al cuidado de los niños.

Pensad que mientras cuidais los niños, los habeis traicionado en sus derechos.

Recomienda el orador no comprar prensa que combata los principios de familia y de la religión.

Para terminar—dice—hay que luchar sin descanso, pues aunque la hora del triunfo la fija Dios, es bien cierto que por ella debemos alentar los hombres sin desmayos.

Recuerda su intervención en el Parlamento en defensa de la invicta Compañía de Jesús.

Todo aquel Parlamento—dice—de jales, payasos y tenores, me escucho en el más profundo silencio y solo a Dios debo el éxito de aquella defensa en la que no hubo de sufrir la más leve interrupción.

Los momentos son de prueba y es preciso purificarnos para que Dios, satisfecho de nuestras obras, adelante esa hora que está en sus manos.

Es preciso—dice—que el mundo que se aparta de Dios vuelva a él.

El señor Lamamié de Clairac fué frecuentemente aplaudido siendo en algunos momentos tan grandes las ovaciones, que obligaban al orador a suspender el discurso. Al final se le tributó una ovación clamorosa que duró varios minutos.

Banquete íntimo. A las dos de la tarde tuvo lugar en el Casino una comida íntima con que los correligionarios y simpatizantes del señor Lamamié le obsequiaron. En total, unos veinticinco, transcurriendo el acto dentro de gran cordialidad.

El señor Lamamié mantuvo la atención de los comensales con una aménísima conversación y al final dió sencillamente las gracias.

Uno de los asistentes leyó una carta del jefe del Centro tradicionalista, don Manuel Martínez Jiménez, en la que justificaba la imposibilidad de hallarse presente.

En los Luises. Desde el Casino, el señor Lamamié se trasladó en automóvil, acompañado de varios jóvenes, al local de la Asociación de los Luises. Allí fué recibido por la junta directiva y por muchos socios.

Recorrió todas las dependencias, haciendo un elogio del funcionamiento de las mismas.

A continuación se hizo una fotografía en el patio, rodeado de congregantes, y seguidamente pronunció unas palabras de aliento y dirección, poniendo de relieve el gran papel que está llamada a desarrollar la juventud católica.

Dedicó grandes elogios a la Congregación, por hechos que conocía de la misma, y concluyó alentando a todos para seguir el camino del bien.

El señor Lamamié de Clairac fué ovacionadísimo.

A Madrid. Se organizó una pequeña comitiva de autos y en ellos se trasladaron a la estación el señor Lamamié y muchos correligionarios y simpatizantes.

En el andén el señor Lamamié departió amigablemente con todos y mostró su agradecimiento por la buena acogida que se le había hecho y las atenciones recibidas.

Al arrancar el convoy estalló una ovación cerrada y se dieron vivas al diputado católico, el cual no cesó de saludar hasta perderse de vista.

CRÓNICA LOCAL

Dice el presidente de la Diputación

El presidente interino de la Diputación provincial, señor Redondo Godoy, carecía ayer de noticias que comunicar a los reporteros.

Se limitó a darles cuenta de haber recibido la visita del alcalde de la ci-

dad para tratar sobre una cuestión de régimen interior que interesa a ambas Corporaciones.

De la Alcaldía

Los reporteros que hacen información en los centros oficiales no pudieron ayer entrevistarse en el despacho de la Alcaldía con el señor Oliveros Ruiz, por hallarse ausente del mismo.

Más tarde pudieron, «escasamente» saludarle en la Presidencia de la Diputación, donde se encontraba reunido con el señor Redondo y el interventor, señor Esteban. En el mismo instante que los periodistas penetraban en el despacho, el señor Oliveros daba por terminada su conferencia.

Interrogado por éstos sobre asuntos municipales, manifestó que carecía en absoluto de noticias y seguidamente, evitando sin duda nuevas preguntas, abandonó la Presidencia.

La liquidación del Contingente no parece marchar por muy buenos pasos... «municipales».

Concierto musical

Programa del concierto que ejecutará la Banda municipal de diez a doce de la noche en la Avenida de la República:

«Oviedo», pasodoble, Marquina. «Moraima», capricho instrumental, Espinosa. «Música, luz y alegría», selección, Alonso. «La Parranda», selección, Alonso. «Jesulito Bienvenida», pasodoble, Marquina.

Ha subido al Cielo La niña Adoración Quesada de Loyola A los 7 meses de edad. Sus afligidos padres, don Juan Quesada Plaza y dona Ignacia de Loyola Céspedes; sus hermanos, Juanito, Alicia e Ignacia y demás familia. AL COMUNICAR a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las diez y media de hoy, desde la casa mortuoria, Descanso, 4, al sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

A salto de mata

Menudencias

De un escrito que le dirigen al gobernador civil, desde un pueblo, pidiendo que eche a la calle al Ayuntamiento:

«Ha visto V. E. alguna vez una sesión pública donde el concejal que la preside se recorta y limpia la negra de las uñas?»

El gobernador, no sabemos. Pero nosotros los conocemos peores: los que no se las limpian.

Junto a la mesa de un café céntrico, varios conocidos afiliados a un partido político hoy muy en boga en la ciudad, discuten acaloradamente. En sus rostros se revela la mayor contrariedad.

Alguien que les observa con gran atención, nos insinúa al oído: -Seguramente que tratan de liarle. -¿A quién, a mí?

«La dramática situación en Alemania». ¿Y lo de acá, un sainete?

Un colono ha agredido al propietario, después de un juicio de revisión de contratos de arrendamiento. Todo sea por la armonía de clases—que diría el camarada Alborno.

Leemos en un periódico de Gijón, que ha estado a punto de ocurrir un conflicto con el pan. Dichosos ellos. Aquí ocurren la mar de conflictos; pero sin pan...

Título de una información: «Los rotarios en Ronda». ¿Rotarios y en Ronda? Secayo y mesa limpia.

El incidente de Carabanchel

Declaraciones del general Goded Su relevo

Madrid, 29-10 noche. El general Goded está siendo visitadísimo.

Ha declarado que no fué relevante a pesar de que insistentemente pidió que se le sustituyera.

El Consejo de ministros acordó no acceder a sus peticiones, pero ante su insistencia con el señor Azafia, se llevó el decreto a la firma.

Añadió el general, que no podía continuar en su puesto por que los compañeros habían sido relevados. -Esta resolución—dijo—no quiero comentarla.

El general se negó a facilitar una nota sobre el asunto por que este se encuentra en manos de la justicia militar.

-Respecto a la versión del teniente coronel Mangada—terminó diciendo—puedo decir que no hay un solo punto que se ajuste a la verdad.

Mata a s después

Ferrol, 29. Esta tarde sangriento suceso comentadísimo.

El auxiliar de Marina Rodríguez Seoane, de 32, disparándole dos veces después.

El matrimonio se altercados y hace tres días separados.

Dejan en la horfanda

Doctor he caus.

Madrid, 29-10 noche. La Universidad de P...

En Burgos, 29.-Se ciada corrida lidi...

En Alicante

Alicante, 29.-En la corrida celebrada hoy actuaron los diestros Amorós, Ortega y el Estudiante.

Amorós toreó adornado despachando a su primero de una buena estocada y al segundo dió varios pinchazos y un descabello.

Ortega, valiente, terminando con una media buena a su primero; en el segundo estuvo desafortunado, oyendo pitos.

El Estudiante toreó vulgar, terminando con un bajonazo y una estocada buena.

Del Evangelio en España

Filosofía de la unión

Insisto, e insistiré todavía en el tema de la unión, por considerarlo el más vital de los que se plantean actualmente a las derechas españolas.

Debemos actuar siempre unidos. Esta es la consigna. Y en el apostolado social, como en las luchas de la prensa, creo debemos dejar a un lado las minucias y triquiñuelas de poca monta, para presentarnos al enemigo, no como un frente destrozado por los egoísmos suicidas, sino como un ejército de paz y caridad. Esta es la voluntad de Dios.

Al borde del abismo, no debemos detenernos en solucionar cuestiones bizantinas, ni en discurrir sobre minucias; el instinto impone la unión. No confíemos demasiado, porque ya estamos sufriendo las consecuencias de la desunión.

Lo he dicho otra vez, y lo repito; parece que no se ha escrito el Evangelio para muchos cristianos. El «que sean unos» de Jesucristo, tan insinuante y conmovedor, resbala sobre su conciencia, como el agua sobre las piedras.

Y tiene su filosofía esta unión que, por ser divina, es también muy humana.

Toda unión supone sacrificio. Los elementos individuales que intentan unirse, pierden al menos el brillo de su individualidad y con frecuencia han de limar las asperezas que estorban a la adhesión perfecta. Si los cristianos quieren unirse ahora—y estimo que es una obligación de conciencia—han de sacrificar muchas de sus opiniones personales, muchos ideales humanos que conservaban con cariño, muchas esperanzas, aun del orden político, que no son necesarias y que actúan como rémoras de la unión.

Cuando peligra lo eterno, hay que sacrificar lo temporal; y para salvar lo necesario, debemos prescindir de lo accidental.

Y ahora, en España ¡cuántos hombres hay de buena voluntad que sacrifican lo divino para salvar lo humano de unas opiniones que, por ser suyas, las consideran como imprescindibles para la salvación!

Es el amor propio, que conserva unas posiciones innecesarias, con peligro de perderlo todo.

No desciendo a poner ejemplos por no herir susceptibilidades, ya que esta sección debe mantener la altura de sus intenciones cristianas; pero sígo creyendo en que se debe buscar la unión instintivamente, y para un cristiano, lo primero es la Religión y su conciencia; por tanto a ella, que es divina debe sacrificar todo lo humano, toda opinión política y social que impida la unión.

Por eso considero poco cristianas las luchas que ahora presenciamos en la prensa derechista. Los que se consideran paladines del cristianismo y conservadores de la tradición integral, gastan la pólvora en salvas y, lo que es peor, en combatir a su hermano, mientras el enemigo avanza sin cesar.

Esto es sacrificar lo humano a lo divino; el amor propio a la unión y a la caridad cristianas.

Fr. J. TORNEO O. P.

Poderoso Alimento - El más rico en Vitaminas. ACADEMIA FEL PREPARATORIA. GLORIETA DE SAN PEDRO, 3

Clínica Oncológica. MÉDICO DIRECTOR: D. Juan Banqueri Sala. Cáncer y tumores en general. Enfermedades de la sangre. Consulta de 3 a 5. Plaza de la Catedral, 2 nº

SE IMPONE, TOMAR EL RICO MOKA A O'30 EN "LA CAMPANA". Dr. José de Velasco Angulo. Especialista en enfermedades de MATRIZ, EMBARAZO Y PARTOS. DE LA CLÍNICA TOCÓGINECOLÓGICA DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6. EDUARDO PÉREZ, Núm. 9.

A. Maresca. MEDICINA INTERNA. RAYOS X. Zaragoza, 6. Consulta, de 4 a 6.

SERBIN DE CORCHO Armstrong. AGENCIA MARITIMA Romero Hermanos ALMERIA

Dr. José Esteban Navarro. Especialista en enfermedades de OÍDO, NARIZ y GARGANTA. OTORINOLARINGÓLOGO DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.-Teléfono BOULEVARD, 61.

Dr. Domingo Ariés Guir. Aparato digestivo.-C instalación RAYOS. Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 6. SEBASTIÁN PÉREZ, 1

ELIXIR ESTOMAC SAIZ DE CARLO (STOMAC). Antes de hacer sus compras, compare las precios.

Noticias

Médico oculista

El oculista don Antonio Fornieles Ulibarri ha marchado para Asturias...

Pérdida

de un alfiler de oro en forma de lazo con dos brillantes y una esmeralda...

Anúnciese en "La Independencia"

Sastrería Herrada Extenso surtido en géneros para la presente temporada

P. Canalejas, 4 y A. de la República, 11 ALMERIA

ACAROL (Patentado)

Feliz compuesto que cura en el acto con una sola fricción, Comezons, Salpullidos, Sarna y toda clase de picores.

una zona, dentro de la cual aparecen varios centros de perturbación atmosférica...

Del Gobierno Civil

La paralización de los trabajos en las minas de Serón. El viaje del señor Liarte

El Sr. Liarte Lausín dió cuenta ayer a los periodistas de haberse celebrado en Serón una reunión para estudiar los motivos que indujeron a las Compañías Mineras...

Uno de los reporteros interrogó al Gobernador sobre su próximo viaje a Madrid.

Dijo el señor Liarte que no podía asegurar cuándo habría de realizarlo, ya que dependía de la marcha en los asuntos pendientes...

Según informes particulares, parece ser que el señor Liarte saldrá para Madrid el próximo sábado.

Lea V. todos los días La "Independencia"

Los laicistas

Hemos oído decir en el café a un convecidísimo y bien graduado masón, la otra tarde: "¡No, yo el sábado no puedo asistir a esa reunión. ¿Por qué? — Porque es el día de mi Santo."

Otro cofrade de mandil y triángulo, ante un conflicto estudiantil: "Pero, señores alumnos, tengan cordura. Reinténgense a las clases, que estoy gestionando en Madrid importantes mejoras para nuestro Centro. ¡No escandalicen más! ¡Por Dios y por todos los Santos!"

NUESTRO CLIMA

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional:

Table with 2 columns: Variable and Value. Includes: Presión media del día (761.9), Temperatura máxima (29.6), Idem mínima (17.0), Idem media (23.3), Idem máxima al Sol (36.7), Humedad relativa media (64), Evaporación en 24 horas (4.0), Lluvia en 24 horas (0.0), Viento dominante (S.S.W.), Fuerza en metros por segundo (6.0), Nubosidad (Nuboso), Nota del Observatorio Central (Estado general atmosférico del día 28 de Junio de 1932 a las siete horas).

Los datos recibidos de América y del Atlántico quedan defectuosos, por lo cual no se puede juzgar del estado atmosférico de hoy sobre el hemisferio Norte de la tierra.

Desde las Islas Británicas al Pacífico, entre los paralelos 35 y 67, existe

res. Puede solicitarse por consorcio. Huércal-Overa.—Mixta, 50 habitantes. Huércal-Overa.—Mixta, 264 habitantes. Huércal-Overa.—Mixta, 88 habitantes. Turre.—Mixta, 234 habitantes. Albox.—Unitaria, 320 habitantes. Alcántar.—Mixta, 257 habitantes. Albox.—Mixta, 376 habitantes.

Antonio Carboneras. Huércal-Overa.—Mixta, 169 habitantes.

Nombramiento Jefe de la Sección de 1.ª enseñanza del funcionario de la Jardino Gallardo Diez.

Autorización Dirección general de 1.ª enseñanza le ha sido concedida autorización a don José Salazar Salvador, maestro propietario de una de las Escuelas nacionales de Dalias, para que pueda dedicarse fuera de las horas de clase a dar lecciones particulares.

Instrucción Pública

Relación de Escuelas vacantes. La Gaceta del día 26 publica relación de Escuelas vacantes de Maestros.

Guardias Viejas Dalias.—Mixta, 429 habitantes. Jauro-Antas.—Unitaria, 275 habitantes. El Campos Dalias.—Mixta núm. 2,

GUIA DEL COMPRADOR

Los Iguales. Centros Benéficos. Servicios médicos. Hospital Provincial. Casa de Socorro. Agua de Enix.

AUTOMOVILISTAS. Representa economía y rendimiento en vuestros neumáticos. "Super-recauchutado Garviz".

LA VERDADERA. Agua de Enix. Se vende en la calle de Conde Offalia 12 (A espaldas de Colón).

Gramófonos y discos. Sánchez de la Higuera. Avenida de la República, 22.—ALMERIA. Condiciones de ventas a plazos.

Table with columns: 6 meses, 12 meses, 18 meses. Rows: Aparato malta Gramo extra n.º 1, Aparato medio mueble.

Farmacia. "Nuestra Señora de los Dolores". SERVICIO PERMANENTE Equipos para Partos. Juan Salvador Martos REAL, 31.

Cotizaciones de Bolsa. Madrid, 29 12 noche. Las cotizaciones de moneda extranjera fueron las siguientes: Francos 47.80, Libras 43.85, Dólares 12.16, Francos suizos 236.80, Escudos portugueses 62.00.

Se vende. MOTOR «CAMPBELL» horizontal de 1315 caballos, aceite pesado y BOMBA DE PISTON con tubería para elevación de aguas.

PUBLICACIÓN DE PROPAGANDA ENTRE LA CLASE POPULAR Y SOBRE TODO OBRERA. POR PAQUETES, DE 25 NÚMS. EN ADELANTE SE SIRVEN A RAZÓN DE DOS PESETAS EL CIENTO.

La Instaladora Moderna. Francisco Segado. Personal de toda competencia.

BROMOLEOS. Nuevo y sugestivo procedimiento de ampliaciones fotográficas, sobre lienzo en todos sus colores naturales.

Espléndida terraza sobre el mar. Acaba de inaugurarse la Gran Cervecería en el Balneario San Miguel. BAR CIPRIANO.

¡Guerra a la carestía! Garbanzos especiales nuevos: «Monstruo» a 2.50 kilo. «Extra» a 2.00. Sardinillas legítimas, lata de un kilo, 2.25 pesetas.

Comestibles finos. Luís Romera André. Galletas «Artiach» gran surtido. Sobrasada legítima mallorquina dulce y picante, 6 pesetas kilo.

"Sin Nombre". Cerveza, bok grande a 40 céntimos y chico a 20. Legítimos vinos de Albuñol. Especialidad en tapas.

Sellos de Caucho. Hechos por personal almeriense. ANDRES MOYA. "Imprenta Rivera" Real, 11-A.

Ampliaciones fotográficas. CASA VICIANA. Cuadros - Muebles - Molduras. Ventas a plazo y al contado. Novelas de alquiler.

"La Corona". Pruebe usted los finísimos dulces que esta casa elabora diariamente. Jamón cocido, bocadillos, Exquisitos bollos suizos y de leche ESPECIALIDAD En el riquísimo Pan de Viena.

DE ACTUALIDAD. Madre M.ª Rafols. Vida de la Sierra de Dios M.ª Rafols, 5 pesetas. Polleto Los Crucifijos y las Profecías, 0.35.

Sombreros Vargás. Para la presente temporada, gran surtido en sombreros de paja y fieltro. Sombreros de paja desde 3 pesetas en adelante.

PRODUCTOS SANATORIUM. Nueva medicación natural. (SERIE TERAPEUTICA) Fórmulas del Rvdo. Dr. J. García Meca. Contra el artrismo, dermatosis, obesidad y demás dolencias de etiología tímica.

Compañía Trasatlántica de PIEL. Barcelona. (ANTES A. LÓPEZ Y COMPAÑIA) VAPORES CORREOS ESPAÑOLES. Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal Colón.

En la SOLUCIÓN PAUTAUBERGE hallaréis una creosota pura de haya, que bajo esta forma no cansa nunca el estómago, y que, asociada al fosfato de cal, constituye el mejor remedio en las enfermedades bronquiales.